
ОТЧЁТ 

о работе депутата Петрозаводского городского Совета  

Рыбакова Дмитрий Сергеевича, 

руководителя фракции «ЯБЛОКО», члена постоянной комиссии по 

здравоохранению, экологии и социальному развитию 

за 2022 год 

 

Уважаемые избиратели! 

 

В составе фракции «ЯБЛОКО» в 29-м созыве Петрозаводского городского 

Совета два депутата, избранных 19 сентября 2021 года по единому списку партии 

«ЯБЛОКО», – Д.С. Рыбаков и О.Г. Тужикова. Мы работаем на непостоянной 

основе, то есть не получаем зарплату из бюджета. Работа депутата фракции 

«ЯБЛОКО» нацелена на реализацию предвыборной Программы Команды 

партии «ЯБЛОКО»: https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_4 , 

защиту прав и интересов избирателей, донесение правдивой информации о 

ситуации в городе и деятельности органов местного самоуправления 

Петрозаводского городского округа. 

В 2022 году лично мной как депутатом Петрозаводского городского Совета 

сделано следующее: 

1. Добился открытия в Петрозаводске пунктов экспресс-тестирования 

на COVID-19 (работа депутата началась в 2021 году после формирования 

постоянных комиссий Петросовета). Сегодня проблема неактуальна, причины 

возникновения эпидемии не ясны, в медицинской статистике нет четких данных 

об итогах вакцинации (предотвращение тяжелых случаев COVID-19 и смерти). 

Отмечу, что во время пандемии допущено увеличение смертности из-за 

прекращения/приостановления оказания плановой медицинской помощи по 

другим заболеваниям, прежде всего, сердечно-сосудистым. При этом смертность 

по этим причинам в Петрозаводске и прилегающих Пряжинском и Прионежском 

районах выше общероссийской на 5,3%.  

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_4


2. Продолжаю добиваться проектирования зоны санитарной охраны 

(ЗСО) источника водоснабжения (Петрозаводская губа Онежского озера) и 

водопровода питьевого назначения для города. Проект должен быть создан по 

решению суда гарантирующей организацией (АО «ПКС-Водоканал») при 

финансировании из бюджета Петрозаводского городского округа. Основной 

целью создания и обеспечения режима в ЗСО является санитарная охрана от 

загрязнения источников водоснабжения и водопроводных сооружений, а также 

территорий, на которых они расположены. Сроки, предоставленные 

ответственным лицам на разработку соответствующего проекта и получение на 

него необходимого санитарно-эпидемиологическое заключения, грубо 

нарушены. 

3. Совместно с Администрацией Петрозаводского городского округа 

(далее – АПГО) организовал и 28 января провёл круглый стол по вопросам 

озеленения территории Петрозаводского городского округа. Фракция 

«ЯБЛОКО» подготовила предложения по озеленению городского округа. 

Подробнее: https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_79  

4. По поводу вырубки и восстановления зелёных насаждений в нашем 

городе при физической невозможности полного депутатского контроля 

осуществлялся выборочный контроль (запрошена и получена от АПГО 

информация – № 8 от 31.01.2022 г., осуществлены выходы на участки вырубок, 

места посадок зелёных насаждений и т. д.).  

5. Совместно депутатом Законодательного Собрания Республики 

Карелия Э.Э. Слабуновой, специалистами Управления по благоустройству и 

экологии АПГО и активными жителями провели выездное контрольное 

мероприятие в связи с жалобами избирателей на состояние Первомайского 

проспекта. Обнаружили: заросли крапивы и чертополоха выше человеческого 

роста, залежи давно не убиравшегося мусора, остатки снесенного ларька, 

растерзанную тушку птицы под ногами у прохожих. Эти недостатки устранены, 

но хотелось бы, чтобы в городе было больше порядка. 

6. Совместно с общественниками и коллегами-депутатами добивался 

сохранения лесного массива на Кургане, поддерживаю мнение о необходимости 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_79


создания особо охраняемой природной территории для сохранения экосистемы 

Кургана и его доступности в целях оздоровления жителей города. Подробнее: 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_121 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_134  

7. Продолжаем добиваться восстановления незаконно вырубленного 

леса в Каменном Бору: https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_125  

8. Выступил за сохранение городских лесов парка Савин Наволок: 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_209 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_235 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_238  

9. 12 июля совместно с депутатом Законодательного Собрания 

Республики Карелия Э.Э. Слабуновой (фракция «ЯБЛОКО») на заседании 

Комитета Законодательного Собрания РК по агропромышленной политике, 

природопользованию и экологии выступили с предложением о создании особо 

охраняемой природной территории в районе Савин Наволока, за сохранение 

городских лесов, против производства экологически опасного rdf-топлива, за 

усовершенствование сбора отходов (мусорные контейнеры заглублённого типа, 

помощь гражданам в установке диспоузеров), подтвердили необходимость 

проектирования ЗСО источника водоснабжения и водопровода питьевого 

назначения.  

10. В составе фракции «ЯБЛОКО» выступил против принятия Решения 

Петросовета о концессионном соглашении в отношении городских сетей 

водоснабжения и водоотведения, провёл анализ эффективности подобных 

соглашений в других городах: https://vk.com/public207568147?w=wall-

207568147_137 , https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_144 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_147  

11. На сессии Петросовета проголосовал против удовлетворительной 

оценки работы Главы Петрозаводского городского округа В.К. Любарского в 

2021 г. Подробнее: https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_156 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_162 , 
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https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_168 , 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_170  

12. Выступил против принятия нового Генерального плана города 

Петрозаводска в границах Петрозаводского городского округа. Почему так 

получилось можно прочитать на странице «ЯБЛОКО – Петросовет 29» в 

«ВКонтакте»: https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_243 . Текст 

прерванного выступления на сессии Петросовета размещён здесь: 

https://vk.com/public207568147 . От фракции «ЯБЛОКО» в прокуратуру 

направлено заявление по факту «незаконного сокращения площади земель 

городских лесов на территории Петрозаводского городского округа при 

осуществлении градостроительной деятельности по Генеральному плану города 

Петрозаводска, утвержденному в 2008 год». Также заявление и предварительный 

ответ на него можно посмотреть здесь: https://vk.com/public207568147?w=wall-

207568147_282 . Борьба за городские леса как основу здоровья городской среды 

будет продолжена.  

13. Внес поправки к двум проектам решений Петрозаводского 

городского Совета о дополнительном образовании. Поправки нацелены на 

обеспечение дополнительного экологического образования детей на территории 

Петрозаводского городского округа и, таким образом, возможность реализации 

в будущем положения Конституции Российской Федерации о бережном 

отношении к природным богатствам, повышение экологической 

образованности, экологической сознательности, формирование навыков 

экологически обоснованной деятельности личности. (Поправки отклонены 

большинством голосов депутатов). 

14. Совместно с активистами города и главным специалистом 

Управления благоустройства и экологии А. Еглачёвой АПГО провели 

инспекцию по правому берегу реки Лососинка в районе известной стройки КД 

«Речка». По нашей инициативе создана рабочая группа для обсуждения проблем, 

связанных с деятельностью на этой территории. Однако депутаты фракции 

«ЯБЛОКО», входившие в число инициаторов, в рабочую группу АПГО 

включены не были. 
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15. Выступил против передачи оздоровительного лагеря «Старт» в 

федеральную собственность: https://vk.com/public207568147?w=wall-

207568147_369 , https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_376  

16. Принял участие в организации посадки саженцев дуба на Древлянке. 

Акция прошла по инициативе пенсионерки Ольги Егоровны Пярксон, которая 

вырастила саженцы на своём балконе. Инвентарь и подручные средства 

предоставила Администрация Петрозаводского городского округа. В акции 

приняли участие студенты Петрозаводского лесотехнического техникума.  

17. 30 октября вместе с депутатами Э.Э. Слабуновой, О.Г. Тужиковой и 

представителями общественности принял участие в организованном партией 

«ЯБЛОКО» онлайн-марафоне «Люди, не убивайте друг друга!», посвященном 

Дню памяти жертв государственного террора. Акция в Петрозаводске проходила 

у мемориала на Зарецком кладбище. 

18. 17 ноября на постоянной комиссии Петрозаводского городского 

Совета по здравоохранению, экологии и социальному развитию озвучил 

результаты геоэкологических исследований Петрозаводска, проведённых в 

Институте геологии Карельского научного центра РАН в период 2018-2022 гг. 

Соответствующая справка передана в Петрозаводский городской Совет: 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_416  

19. Постоянная комиссия Петрозаводского городского Совета по 

здравоохранению, экологии и социальному развитию большинством голосов 

проголосовала за моё предложение о включении в План работы постоянной 

комиссии на 2023 год информации АПГО об организации мероприятий по 

охране окружающей среды в границах Петрозаводского городского округа на 

текущий период (квартал, год). Информация будет представляться на 

постоянную комиссию в марте, июне, сентябре и декабре 2023 года. 

20. Голосовал против повышения тарифа на разовую поездку в 

троллейбусе: суммарное повышение за полгода на 52% (с 1 июля – с 25 до 

30 рублей, с 1 января 2023 г. – с 30 до 38 рублей). Считаю такое повышение 

необоснованным. Средства на поддержку МУП «Городской транспорт» 
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необходимо найти в бюджете городского округа и республики. Своё мнение 

озвучил на сессии Петросовета 16 декабря. 

21. Выступил против проекта решения Петрозаводского городского 

Совета об увеличении площади застройки с 30-35 до 60%, которое будет 

действовать для многоэтажных, среднеэтажных и малоэтажных 

многоквартирных домов, находящихся в границах территории, в отношении 

которой принято решение о комплексном развитии в соответствии с пунктом 1 

части 1 статьи 65 Градостроительного кодекса Российской Федерации. Считаю, 

что данное решение – это поддержка уплотнительной застройки на первых 

этапах комплексного развития территорий и значительное уменьшение площади 

для размещения коммуникаций и других важных объектов, не являющихся 

жилыми домами, на последующих. Это только одна проблема, связанная с самой 

застройкой, а есть и другие, например, проблема расселения жителей из 

сносимых домов и судьба средств, перечисленных собственниками помещений 

в МКД на капитальный ремонт этих домов.  

22. Совместно с депутатом О.Г. Тужиковой продолжаем вести в 

«ВКонтакте» страницу «ЯБЛОКО – Петросовет 29», где вы можете оперативно 

знакомиться с работой фракции «ЯБЛОКО», задавать вопросы, обсуждать и 

комментировать городские проблемы и принимаемые решения: 

https://vk.com/public207568147  

 

• С отчётом фракции «ЯБЛОКО» за 2021 год можно ознакомиться здесь: 

https://vk.com/public207568147?w=wall-207568147_67  

 

Ваш, Дмитрий Рыбаков, 

депутат Петрозаводского городского Совета  
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